

Jueves 26 de abril 2012

Última modificación 26.04.2012

El Financiero Inviabile, el modelo de seguridad social en el país Marcela Ojeda Castilla La viabilidad fiscal del país está en riesgo con el actual modelo de seguridad social -pensiones y atención a la salud- y ante la amenaza de una población vieja, enferma y pobre, alertaron la Asociación Mexicana de Actuarios Consultores (AMAC) y el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). En conferencia de prensa, donde fueron presentadas las propuestas que han preparado para los candidatos a la Presidencia de la República, el presidente de la AMAC, Armando Orta, manifestó que el propósito es que el Estado asuma sus obligaciones para atender esta "bomba de tiempo". Dijo que los adultos mayores mexicanos por nacimiento requieren de una pensión universal, y que el nuevo modelo debe incluir un seguro universal, que en ambos casos deberán ser financiados con los ingresos obtenidos a través del IVA y que actualmente representarían 6 por ciento de esa recaudación. P.C. seguridad social, salud, pensiones El TLCAN requiere ajustes: Jaime Serra Ivette Saldaña El surgimiento de diferencias comerciales tiene una relación directa con el aumento del volumen de bienes y servicios que se intercambian; el problema es que aun cuando hay mecanismos de resolución de esos conflictos ha habido dificultad para implementar los fallos, como sucede en el TLCAN, en el que hay "relativa debilidad" para cumplirlos. Por ello el exsecretario de la entonces Secretaría de Comercio y Fomento Industrial y principal negociador del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), Jaime Serra Puche, consideró necesario que en este acuerdo se tengan arreglos institucionales más verticales y cuerpos de resolución con más autoridad. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, proteccionismo, economía mundial Aumentan 8% los precios de alimentos en 3 meses: BM (Reuters, AFP) WASHINGTON, 25 de abril.- Los precios internacionales de los alimentos subieron en los tres primeros meses de 2012 impulsados por unos volátiles valores internacionales del crudo, por la fuerte demanda de importaciones alimentarias de Asia y por el clima adverso en partes de Europa, Sudamérica y Estados Unidos, dijo el miércoles el Banco Mundial (BM). El último índice de precios de los alimentos del BM muestra que su costo se incrementó 8 por ciento a marzo, ubicándose sólo 6 por ciento debajo de su máximo histórico, observado en febrero de 2011. La institución que lucha contra la pobreza dijo que en el periodo de cuatro meses los precios de todos los alimentos básicos escalaron, excepto el arroz. P.C. Banco Mundial, alimentos, precios Siembra experimental de transgénicos, en fase final Zenyazen Flores / enviada CULIACÁN, Sin., 25 de abril.- Después de dos años de permanecer en fase experimental y luego de que en diciembre de 2011 la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) le otorgó un permiso, la transnacional Monsanto espera la primera cosecha de maíz transgénico para consumo pecuario en julio. Sin embargo admite que la sequía por la que atraviesa el país podría impactar en el rendimiento del cultivo, por lo que el plan de comenzar a comercializar el producto en septiembre podría prolongarse hasta 2013. En México se siembran más de siete millones de hectáreas de maíz, se importan aproximadamente diez millones de toneladas por año con un costo de 2.5 mil millones de dólares, lo que podría ser parcialmente compensado con un mayor rendimiento en la cosecha propia de maíz genéticamente modificado (GM). P.C. Agricultura, transgénicos IP exigirá periodo extra para discutir reforma laboral Isabel Becerril A cinco días que de fenezca el periodo ordinario en el Congreso de la Unión, la cúpula empresarial del país exigirá un periodo extraordinario para que los legisladores discutan la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), explicó que se busca que los diputados y senadores pongan sobre la mesa los cambios a esa Ley, porque es fundamental para el avance del país y la generación de nuevos empleos. Los actores involucrados en el tema ya están de acuerdo en el anteproyecto, pero cada día hay más trabas para su aprobación, sobre todo con el proceso electoral del 1 de julio; "los partidos políticos no quieren asumir los posibles costos de pasarla". El dirigente afirmó: "Lo único que queremos con el periodo extraordinario es que se avance en los temas pendientes que están atorados en el Congreso." P.C. reforma laboral, sector empresarial Reforma Baja ritmo de empleo fabril en febrero Por Gustavo de la Rosa Cd. de México México (26 abril 2012).- En febrero del año en curso, el personal ocupado en el sector manufacturero aumentó a una tasa de 0.47 por ciento en su comparación mensual en cifras ajustadas, el dato es menor al crecimiento de 0.89 por ciento del mes inmediato anterior, señalan datos del Inegi. Por otra parte, bajo esta misma medición, las horas trabajadas presentaron una baja de 2.66 por ciento en el segundo mes del año con relación al mes previo, cifra que contrasta con el crecimiento de 0.65 por ciento mensual registrado en enero. Además, durante el periodo en cuestión, las remuneraciones medias reales pagadas descendieron 0.49 por ciento. Las cifras anuales revelan el menor dinamismo del sector manufacturero en cuanto a la generación de empleo, ya que a tasa anual el personal ocupado creció 1.9 por ciento en febrero, mientras que en el mismo mes del año previo el crecimiento fue de 4.9 por ciento. P.C. empleo, sector manufacturero, INEGI Daña crisis integración financiera.- BCE Por Reuters Frankfurt Alemania (26 abril 2012).- Los mercados financieros en la zona euro se hicieron más nacionalistas el año pasado, dado que la crisis de deuda soberana propagó la desconfianza entre los bancos, dijo el Banco Central Europeo (BCE), aunque agregó que este año arrancó mejor. "Desde el 2007, y en especial tras la intensificación de la crisis del mercado de bonos soberanos europeos durante 2011, la integración financiera en Europa se ha frenado considerablemente", dijo el reporte anual sobre integración financiera en Europa. "Este hecho contrasta con el avance constante en la integración financiera observado en los 25 años anteriores", añadió. Sin embargo, agregó que los dos ofrecimientos del BCE de préstamos baratos a tres años en diciembre y febrero (LTRO) han mejorado la situación este año. P.C. Europa, Banco Central Europeo, sistema financiero, crisis Retrocede actividad económica en EU Por Reuters Chicago Estados Unidos (26 abril 2012).- Un índice sobre la actividad económica nacional de Estados Unidos se contrajo en marzo frente a febrero, en otra señal de que la recuperación perdió fuerza a fines del primer trimestre. El índice del Banco de la Reserva Federal de Chicago se ubicó en -0.29 el mes pasado respecto al +0.07 que anotó en febrero, según un informe divulgado este jueves por el banco central. El índice está compuesto por 85 indicadores que se extraen de cuatro categorías: producción e ingreso; empleo, desempleo y horas trabajadas; consumo personal y vivienda; y pedidos e inventarios. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, actividad económica Extiende Pemex desabasto de gas natural Por Alejandra López Cd. de México México (26

abril 2012).- A menos de una semana de haberse suspendido una alerta crítica de desabasto de gas natural en Guadalajara, la subsidiaria de Petróleos Mexicanos, Pemex Gas y Petroquímica Básica (PGPB) lanzó esta tarde un nuevo aviso para grandes consumidores de los estados de México y Querétaro. De acuerdo con la empresa, a estos dos últimos se les solicitó moderar el uso del energético al sector industrial para evitar una extensión de la alerta crítica más allá de las 48 horas reglamentarias. "Se Declara Alerta Crítica No. 92 en el Sistema Nacional de Gasoductos de Pemex Gas y Petroquímica Básica en la zona Centro y Occidente del país. Por lo anterior, se informa que a partir de este 24 de abril su representada deberá reducir los consumos de gas natural a la brevedad posible al menos en un 16 por ciento durante las próximas 48 hrs. P.C. PEMEX, sector energético, gas natural, desabasto Llamam a adecuar sistemas de pensión Por Notimex Cd. de México México (26 abril 2012).- El presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Pedro Ordorica Leñero, advirtió que si los estados no reforman sus sistemas de pensiones a la nueva realidad de la población mexicana, sus finanzas públicas se agravarán en el largo plazo. Expuso que desde los años 90 hasta ahora se han elaborado diversas reformas en el tema de pensiones, como las del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), la del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). P.C. Consar, pensiones El Universal Dan 300 mil mdp en “apoyos” energéticos Luis Carriles | El Universal En México, de acuerdo con diversos analistas, se gastan cerca de 300 mil millones de pesos anuales para cubrir lo que no pagan los usuarios de la gasolina y la electricidad, recursos a los que se les considera como subsidios. Y además de los recursos, la discusión incluye el concepto. Para unos el subsidio es cuando el consumidor paga por debajo del costo del producto pero en México no se tienen datos concretos porque, en el caso de los combustibles, Pemex no los presenta y en el caso de la electricidad la canasta de combustibles de la CFE tiene como base el combustible, que depende del precio del petróleo, cuando la mayor parte de sus centrales usa gas natural. “Esperaríamos que conforme baja el precio del gas lo haga el de la electricidad pero no es así; el gas pasó de 17 dólares a 2.5 dólares y la energía no lo hizo, entonces ¿cuál subsidio?”, dice José del Cueto, presidente de Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC). P.C. sector energético, subsidios Banca mexicana, sin riesgo por UERomina Román Pineda | El Universal Ángel Cano, consejero delegado de BBVA, aseguró que no hay ningún riesgo de contagio a los bancos mexicanos por la crisis que enfrentan algunas instituciones europeas. Incluso, Bancomer México se erigió como la filial más rentable para BBVA, por encima de su casa matriz en España. Al primer trimestre del año, la entidad nacional aportó 30% de las utilidades del consorcio, mientras que América Latina contribuyó con 26%, Euroasia con 21%, Estados Unidos 18% y España, que hace unos años tenía más de 30%, cayó a 16%. Javier Malagón, director general de finanzas y contraloría de BBVA Bancomer, detalló que cada año México aporta dividendos que equivalen a 70% de las utilidades del intermediario nacional. P.C. sistema financiero, crisis, Unión Europea México, con carga fiscal laboral más baja en OCDE José Manuel Arteaga | El Universal A pesar de que los impuestos al trabajo se incrementaron en 2011 para todos los trabajadores, México registra una de las cargas fiscales más bajas en costo laboral, entre los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), dijo el organismo. Durante 2011, la carga fiscal que pagaron los patrones fue de 16.2%, en promedio, nivel similar al de Nueva Zelanda y sólo por encima de Chile que tiene 8%. El promedio de la OCDE es de 35%, aunque Bélgica alcanza el registro más alto con una contabilidad de 55%, según el estudio del organismo Taxing wages, difundido ayer. P.C. OCDE, impuestos, trabajo El Economista Euro disminuye ganancias tras dato de confianza en Europa Reuters Londres- El euro se replegó este jueves tras tocar un máximo de tres semanas contra el dólar, después de un dato de confianza en la zona euro más débil de lo esperado que reavivó los temores sobre la economía de la región. El dólar, en tanto, cayó a un mínimo de tres semanas contra una cesta de divisas de referencia y podría mantenerse contenido después de que la Reserva Federal de Estados Unidos dijera que está dispuesta a lanzar una nueva ronda de compra de bonos si la economía nacional se debilita. Los rendimientos de los bonos de la periferia de la zona euro también subieron, y con la amenaza de una inestabilidad política en la zona euro, los inversionistas buscaban vender la divisa común en las alzas. P.C. tipo de cambio, euro Crece empleo en sector manufacturero Notimex En febrero de este año, el personal ocupado en la industria manufacturera se incrementó 1.9% respecto al nivel del segundo mes de 2011, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con base en los resultados de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM), datos desestacionalizados muestran que el personal ocupado aumentó 0.47% en febrero pasado respecto a enero, con lo que ligó dos meses al alza. En un comunicado, el organismo apuntó que durante el primer bimestre de 2012, el personal ocupado en la industria manufacturera presentó un alza de 2.0% respecto a igual periodo del año pasado. P.C. empleo, industria manufacturera, INEGI La Jornada Venden el dólar en 13.24 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 13.24 pesos a la venta y en 13.23 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. Casas de cambio que se ubican en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM) ofrecen el dólar estadounidense en un promedio de 12.81 pesos y lo adquieren en 11.98 pesos. La divisa extranjera alcanza una cotización máxima a la venta de 13.00 pesos, en tanto que la menor a la compra es de 11.80 pesos en centros cambiarios que operan en la terminal aérea de la capital mexicana. P.C. tipo de cambio, dólar El País El FMI reclama dinero público para sanear el sector financiero español El Fondo Monetario Internacional (FMI) considera que los costes de rescatar las entidades españolas con problemas son demasiado altos para ser asumidos solo por el sector y considera que puede hacer falta dinero público. El organismo que dirige Christine Lagarde ha suspendido a 10 entidades en unas pruebas de resistencia a la banca española, según explica en las conclusiones preliminares de su informe quinquenal sobre el sector. Entre ellas están cinco ya adquiridas o fusionadas, las tres nacionalizadas a subastar, y dos independientes que no identifica, de las que una es Bankia, según diversas fuentes. P.C. FMI, sistema financiero Los expertos rebajan sus previsiones para España y prolongan la recesión a 2013 La crisis de la deuda, los fuertes recortes aplicados por el Gobierno para llegar al límite de déficit en 2012 impuesto por la Unión Europea y la consiguiente entrada en la segunda recesión en tres años han provocado el descenso de la previsión de crecimiento para España que recoge el panel de expertos que ha publicado la Fundación de Cajas de Ahorros (Funcas). La organización,

que ha reunido en un informe los datos aportados por diferentes entidades, empresas y asociaciones, informa de que ya no se espera que el PIB decrezca un 1,3% este año, como se había anticipado en febrero, sino que pronostica una rebaja del 1,7%. Las circunstancias actuales de la economía española también influirán en el crecimiento en 2013. El PIB no podrá iniciar su recuperación, como se había anticipado hace dos meses con la publicación de una subida del 0,2%, sino que continuará en la rampa. Se espera un descenso del 0,2%. P.C. recesión, crecimiento económico, PIB, pronósticos El Senado argentino aprueba la expropiación de YPF Buenos Aires 26 ABR 2012 - 08:35 CET840 La presidenta argentina, Cristina Fernández, ha logrado hoy el apoyo del Senado para expropiar la petrolera YPF al grupo español Repsol tras cerca de 15 horas de debate que permitieron a la oposición advertir que su respaldo no supone un cheque en blanco para la gestión de la mayor empresa del país. El proyecto de ley ha sido aprobado por 63 votos a favor, 3 en contra y 4 abstenciones, en una jornada maratónica en la que las acciones de la petrolera cayeron un 5,11 %. P.C. Argentina, expropiación, YPF